

notre bulletin

JOURNAL BI-MENSUEL

publié par les Usines L. MARBOT et C^{ie}, S.A., Neuvic-sur-l'Isle (Dordogne)

Quand on ne peut pas concilier l'utile et l'agréable, il faut rejeter l'agréable et embrasser l'utile.

Démosthène

L'encadrement technique des Etablissements Bidegain

PARMI NOUS

Le samedi 25 janvier, il nous a été particulièrement agréable de recevoir l'encadrement technique des Etablissements Bidegain, importante usine de chaussures à Pau, dont la réputation, qui a largement dépassé nos frontières, n'est plus à faire. Conduits par M. Georgey Bidegain, directeur technique, ils étaient trente-trois, chefs de service ou agents de maîtrise de divers départements, qui arrivèrent vers 9 h. 40, et furent aussitôt dirigés vers la salle de conférences où M. Levasseur les accueillit et leur souhaita la bienvenue.

Il fut parlé à nos hôtes l'amicale réception dont plusieurs de ses collaborateurs et lui-même avaient été l'objet le 10 juillet 1958, alors qu'ils accompagnaient un important groupe de techniciens internationaux de l'Organisation Bata qui les reçurent, très intéressés et impressionnés par la visite dont ils ont gardé un excellent souvenir.

Puis, comme à l'accoutumée, en pareille circonstance, M. Levasseur a brièvement des origines de l'usine, de son évolution et plus spécialement de celle de 1940 à nos jours. Il fit remarquer que notre Entreprise était installée dans de vieux bâtiments, où nous avions pu cependant installer et développer une orga-

te, évitait tout encombrement. Il va sans dire qu'en techniques avertis, nos hôtes se contentèrent surtout d'observer, ne demandant des

des optiques diverses conduisent vers le progrès. Midi approchait; le car conduisant nos invités et les voitures particulières qui l'accompagnaient, s'é-



Nos visiteurs suivent attentivement les commentaires de M. Levas sur

explications que lorsqu'ils le jugeaient utile. Ils furent tout yeux et tout oreilles et paraissent visiblement intéressés par tout ce qu'ils voyaient. Toutefois, à l'issue de la visite, ils ne cachèrent pas qu'ils regrettaient que le temps dont ils disposaient ne leur ait pas permis d'entrer plus profondément dans les détails, car, quoique leurs fabrications et les nôtres soient différentes, on y découvre néanmoins des points communs qui, exploités selon

branlèrent vers Rospillon, où un déjeuner devait nous réunir l'après-midi. Le lendemain, le chemin du retour, le passage à l'aller sur des routes sinueuses, (Suite page 3)

"A PROPOS..."

de la conférence de M. Michel DROIT

M. Michel Droit était donc notre hôte le seize janvier dernière. La Société désirait le recevoir, dans le cadre des manifestations culturelles, depuis très longtemps déjà. Toutes les tentatives de prise de contact avaient échoué, en raison des organismes interposés. Et c'est seulement un jour d'octobre dernier, où il était décidé de s'adresser directement à M. Droit, que le contact s'établit, tout de suite très direct, très sympathique.

Or, c'était pourtant bien l'inconnu et un peu le bout du monde que Neuvic-sur-l'Isle pour le Rédacteur en Chef du Figaro Littéraire, qui acceptait cependant cette invitation sans aucune réticence. U-a-t-il regretté? Nous espérons bien que non car, pour ce qui est de ses auditeurs, ils ont été comblés.

M. Michel Droit était donc notre hôte le seize janvier dernière. La Société désirait le recevoir, dans le cadre des manifestations culturelles, depuis très longtemps déjà. Toutes les tentatives de prise de contact avaient échoué, en raison des organismes interposés. Et c'est seulement un jour d'octobre dernier, où il était décidé de s'adresser directement à M. Droit, que le contact s'établit, tout de suite très direct, très sympathique.

Or, c'était pourtant bien l'inconnu et un peu le bout du monde que Neuvic-sur-l'Isle pour le Rédacteur en Chef du Figaro Littéraire, qui acceptait cependant cette invitation sans aucune réticence. U-a-t-il regretté? Nous espérons bien que non car, pour ce qui est de ses auditeurs, ils ont été comblés.

visages rencontrés au long de ces dernières années. Le reportage est une aventure que de commenter pour la matière est abondante. Depuis 1944, parti à travers le monde, il a moissonné en Europe, dans le Proche-Orient, en Afrique du



M. Michel Droit au cours de son exposé

Persévérance... ou aller jusqu'au bout

Les hommes qui réussissent sont généralement forts, tenaces; ce sont des hommes pour qui la volonté n'est pas un vain mot. Ils ne s'arrêtent pas en chemin; ils recommencent leurs tentatives aussi souvent que le besoin s'en fait sentir; ils vont jusqu'au bout, même sans être certains que leur œuvre sera rentable.

Et ce sont des hommes de Bristol, Pilsmeil, qui ont l'idée de marquer sur chaque navire la capacité limite de chargement, n'étant atteinte que par un homme d'une habileté extraordinaire. Mais il était doté d'une endurance à toute épreuve. Il tempêta, sacra à la Chambre des Députés. Il supplia la Nation britannique d'accepter que les bateaux soient surs. Il fut raillé, diffamé, mais il tint bon. De nos jours, la marque Pilsmeil est sur tous les navires de haute mer. Son obstination a sauvé des centaines de bâtiments et des milliers de vies.

C'est aussi la persévérance qui a valu à Christophe Colomb sa place dans l'histoire. En tant que marin, il n'avait aucun talent particulier. En fait, il était peigneur de laine. Mais il avait une idée grandiose. Il refusa de se rendre quand les hommes se moustaient. Il les supplia de continuer, d'aller de l'avant. C'est ainsi qu'il parvint à terminer le voyage le plus réussi qui ait jamais été accompli, en serrant les dents quand tout le monde voulait abandonner.

De même, on voit, en lisant l'histoire de la science, que sa magie réside seulement dans la persévérance étonnante dont font preuve les savants. Que d'échecs doivent-ils surmonter avant d'atteindre leurs buts.

Edison, par exemple, travailla pendant deux ans sur (Voir la suite en 3^e page)



Un groupe, conduit par M. Weisseldinger, s'intéresse au fonctionnement de l'atelier 410

nisation moderne de production, grâce à laquelle la Société Marbot est devenue l'une des plus importantes fabriques de chaussures de France, puis il donna des indications sur la visite.

Selon un programme bien établi par M. Malige, organisateur de la réception, il fut formé six groupes, le premier conduit par MM. Faure et Cavalis; le deuxième par MM. Poulain et Lespinaux; le troisième par MM. Weisseldinger et Saillard; le quatrième par MM. Bréant et Henricq; le cinquième par MM. Rodrigo et Boudes et le sixième par MM. Malige et Angeliemini; et nos invités parlèrent à la découverte de nos ateliers et services. Afin que les groupes ne se croisent pas dans les différents locaux, stables et confortables, des commentaires des guides, un horaire général de la visite, minuté, définissant clairement l'itinéraire de chaque groupe et, de la sor-

Elegant et confortable Derby pour vos bambins

L'hiver bat son plein. Il nous réserve cependant des jours où perce le printemps. L'imidement peut-être pour nous annoncer sa venue.

Ne faut-il pas y préparer nos enfants en leur procurant des chaussures de demi-saison, pouvant néanmoins résister sûrement aux derniers assauts de l'hiver? Aussi, avons-nous pensé que ce modèle réunissant toutes les qualités requises pour les satisfaire. Derby trois pièces agrémenté de perforations entre deux pièces, laçage par deux œillets, empiècement genre moussin, semelle pré-moulée « Twist » double aux quartiers, première laciture lisse pour éviter les plantures, il est simple, élégant, confortable, et se fait en laiton ou blanc, du 18 au 27.

Au Comité d'hygiène et de sécurité

A 16 heures, sous la présidence de M. Duteuil, remplaçant M. Levasseur empêché, s'est tenue dans la salle de conférences, la réunion trimestrielle du Comité d'Hygiène et de Sécurité, le 21 janvier 1964. Y assistaient MM. Challes, représentant de l'A.P.A.V.; Dubos, Weisseldinger, Docteur Gausser, Lantier, Noub, Comberousse, Hernandez, Martycœurna, Daix, M^{me} Broussoulet et Lespinaux.

M. Duteuil ouvre la séance et prie M. Dubos de nous donner lecture du précédent procès-verbal qui est adopté à l'unanimité, puis, M. Challes prenant la parole fait un large exposé sur le contrôle qu'il a effectué depuis la dernière réunion. Il nous informe qu'avec M. Janssen, de la Sécurité Sociale, directeur du Laboratoire de Toxicologie, il a procédé à plusieurs prélèvements de colles et solvants dans les ateliers, e.t., qu'après analyses, ceux-ci n'ont fait l'objet d'aucune anomalie, donc ne contiennent pas de produits nocifs, susceptibles de provoquer des maladies professionnelles. Il constate également que la protection des ma-

(Voir la suite en 3^e page)



et Loisirs



RUGBY Victoires et échecs alternent... mais l'U.S.V. conserve bon espoir FOOTBALL

Dimanche 19 janvier, en championnat du Périgord-Agenais division d'honneur, à Néac. Neuvic bat l'équipe locale par 3 points (1 essai).

Devant un public survolté, les Neuviciens ont donc enregistré une nouvelle défaite en terre lozé-garonnaise, alors qu'il logiquement et sans chahutisme, n'ont joué du déroulement de la rencontre, ils auraient dû remporter une confortable victoire.

S'assurant la majorité des ballons à la touche, faisant jeu égal à la mêlée, le pack neuvicien s'est imposé dès le début de la partie et n'a pas quitté le camp des locaux pendant les trente premières minutes. Toutefois, cette domination n'a pas été payante, car par deux fois, l'essai pourtant imparable n'a pu être acquies, soit par précipitation, soit par manque de confiance, notamment lorsque le rapide ailier Proce, seul devant l'arrière a donné un petit coup de pied à suivre, tandis qu'un autre temps, il avait comblé le trou de l'arrière. Ajoutons, néanmoins, que cet excellent joueur vent d'être libéré du service militaire et n'a pas encore retrouvé le punch et la plénitude de tous ses moyens.

Les deux « quinze », loin de se faire des cadeaux, le jeu est devenu heurté et viril, et il a fallu toute l'autorité du référé pour éviter des gestes inconsidérés ; aussi de nombreux coups-franc ont été calmés l'émergence des uns et des autres.

Les Neuviciens ont, certes, obtenu en bonne position, mais malheureusement, notre buteur, dans un mauvais jour sans doute, n'a pu en convertir un seul.

Après cette domination sans effet, Néac a réussi à déborder l'étrémité et a porté le jeu dans le jeu s'évère troublant et décevant, quoique les deux formations aient eu quelques belles actions à leur actif ; cependant, ni l'une ni l'autre n'a pu modifier le score.

Néac a donc conservé une victoire heureuse, car les Neuviciens pourrivaient par la malchance d'un bout à l'autre de la rencontre, ont laissé fuir un succès qui était nettement à leur portée.

Arbitrage irréprochable de M. Genet, de Marmande.

Dimanche 19 janvier, au stade de Planèze, en championnat juniors, Neuvic bat Trélissan par 3 points (1 essai formé, 1 coup franc).

Cette partie fut disputée sur un terrain en parfait état, par un temps idéal, et elle se déroula dans un excellent esprit sportif.

Dès les premières minutes de jeu les Neuviciens prennent l'initiative des opérations et, sur une mêlée à quelques mètres de la ligne de but de Trélissan, le demi local part avec sa troisième ligne et marque un essai dans un jeu à la fois serré et dynamique, la transformation est réussie et, à 35 minutes, une faute des visiteurs étant pénalisée, Gay réalise.

En dixième mi-temps, nos joueurs, trop confiants en eux-mêmes, se laissent aller devant l'adversaire acquies un essai en mauvaise position, non suivi de transformation.

Félicitations à tous les joueurs pour leur bonne tenue

Dimanche 26 janvier, au stade de Planèze, en championnat du P.A., Neuvic et Eymet font match nul, 3 points (un drop) à 3 points (un essai).

Cette rencontre des plus correctes a été disputée par deux équipes aux moyens différents, mais très près l'une de l'autre, sur une exécution soignée et en présence, malgré le froid, d'une bonne ambiance.

Dès le coup d'étole, donné par les Neuviciens, les visiteurs ayant eu la fatigue de cueillir l'adversaire à froid, font deux essais de volee. Si le premier ne donne rien, le deuxième par contre, a l'avantage de faire passer pas mal de frissons parmi les nombreux supporters neuviciens et de porter le jeu en terre promise, où les locaux encaissent une touche après de leur ligne de but.

Rapidement joués, les Neuviciens sautèrent la balle, parvenant à l'autaque, ce qui leur permit de se faire le terrain perdu. Cependant, ils ne conservèrent pas longtemps cet avantage, car sur une nouvelle touche en faveur des visiteurs, ces derniers lancent leurs trois-quarts, et Foumeyrol très décontracté et sans opposition, passe un magnifique drop à la dixième minute, devant les Neuviciens médusés.

Nous ne parlerons pas outre mesure de l'interception des visiteurs à la cinquième minute, où le joueur Eymetès n'ayant pas cru à sa chance, a laissé passer une magnifique occasion d'aller à Trélissan. Nous dirons simplement que les dix premières minutes ne furent pas à l'avantage des Neuviciens.

Par la suite, après cette prise de contact inquiétante et assez désagréable, les locaux bénéficiant de la balle à la touche, imposent leur jeu, et sur mêlée, Foumeyrol très décontracté et sans opposition, passe un magnifique drop à la dixième minute, devant les Neuviciens médusés.

Alors que les Neuviciens semblaient en mesure d'aggraver la marque, leur demi-de-mêlée

Chamaud fut blessé et devait quitter le terrain.

Malgré ce handicap, les noir et blanc continuent à dominer outrageusement. Afin de compenser cette lacune, les Eymetois commencent pas mal d'irregularities et de troussage ce qui va fait aux locaux de bénéficier de plusieurs coups-franc en bonne position. Malheureusement troisateurs se succèdent — nous ne pensons pas que ce soit la une bonne formule —, et aucun n'était réussi.

Le repos survient donc sur le score de trois à trois.

Après les citroux, Eymet, comme au début de la rencontre, jeta toutes ses forces dans la bataille pour reprendre l'avantage à la marque.

Cela dura quelques minutes, car les Neuviciens déclinaient peu à peu la direction des opérations, et s'imposant, notamment, les visiteurs ne franchissant au cours de deuxième acte, que quatre ou cinq fois la ligne, que quatre ou cinq fois la ligne, que quatre ou cinq fois la ligne, que quatre ou cinq fois la ligne.

Malheureusement du terrain, les hommes de Jollive ne surent pas exploiter leur domination, et trois essais au moins, furent loupés de justesse, la promptitude et le manque de décision dans l'action alors que l'on discutait — et la défense intraitable des visiteurs sont intervenus la cause de cet échec.

À notre avis, et ceci en toute impartialité, la victoire confortable aurait dû sourire aux Neuviciens, si ce-ci avait ouvert sur le jeu de garder la balle au paquet, ou d'essayer de marquer en force, car si dans une affaire de rugby il y a des trois-quarts, nous pensons qu'ils ne devraient pas être sur le terrain, comme il s'impose d'être.

À la visite l'arrière, le directeur de la troisième ligne se mirent en évidence.

Une Neuvic bonne prestation de tout les joueurs, avec cependant une mention à Barbezès, Chappou, Chamaud avant sa blessure, et Guy Jean.

Dimanche 19 janvier, en championnat, aux Maurilloux, Neuvic bat l'équipe locale par 3 à 2.

Qui se serait douté d'un tel exploit des nôtres ? En effet, battre le leader sur son propre terrain a dépassé de loin nos espérances.

D'entrée, Neuvic se montre entreprenant et fait jeu égal avec les locaux qui, par Djurjic, amènent quelques attaques très dangereuses. Boissarie, notre avant-centre lance Pellmann qui prend l'arrière à contre-pied et marque après deux minutes d'opérations. Toutefois, les Maurilloux passent fermement à l'offensive et égalisent grâce à Djurjic, tandis que les visiteurs faiblissent sensiblement et le score. Devant ce résultat, on s'attend à la victoire rapide et facile des Maurilloux alors que quelques minutes avant la fin de cette première mi-temps, Herroy centre et la balle est déviée en corner par un détourné local. Ce corner est bien ajusté et Core, de la tête, remet les formations à égalité.

À 2' acte les Maurilloux dominent et voudraient déborder par les ailes, mais la défense neuvicose est inflexible et les visiteurs jouent, convenablement, se dépensent sans compter pour conserver le nul. Néanmoins, nos avants attaquent vigoureusement à chaque occasion et mettent souvent à l'arrière locaux en difficulté.

Il ne reste plus que cinq minutes de débats, lorsque Salammon amorce, à l'aile gauche, une attaque par Pellmann ; celui-ci centre et prodom à la tête sur Herroy qui réalise d'un puissant ballon, ce remarquable qui décide de la victoire incontestée des visiteurs. Il apparaît, toutefois, à la fin

Un très grand film en technicolor.

« HERGULE A LA CONQUÊTE DE L'ATLANTIDE »

Avec Ettore Manni, Luciano Marini, Laura Altan, Mario Petri, — Ing. Gianni et la participation extraordinaire de Enrico Maria Salerno.

Un très grand spectacle à ne pas manquer.

Samedi 8 et dimanche 9, en matinée et soirée :

Michel Safra et Serge Silberman présentent en eastmanolor un film à très grand spectacle :

« SHEHERAZADE »

avec Anna Karina, Gérard Berry, Antonio Vilar, Giuliano Gemma, etc...

Des couleurs merveilleuses et un très grand ansoul.

Mercredi 12 et jeudi 13, en soirée :

Un très grand oeuvre.

« LA PAROLE DONNÉE »

Palme d'Or au Festival de Cannes 1965, avec Leonardo Vilar, Norma Bengali, Gloria Marini.

Fiable à sa parole, à sa conscience et à sa foi.

mière de ce match que la défaite est par trop marquée pour les Maurilloux et que les pronostics sont parfois trompeurs.

Chez les locaux, Djurjic, Tizon, Croizan, Guichard et Delort furent les meilleurs. Quant aux Neuviciens, il serait difficile de leur son devoua sur un plus

tôt que sur l'autre, car tous se comportèrent honorablement. Par ailleurs, il est utile d'ajouter que parmi les rencontres, qui restent à disputer, il ne faut pas perdre de vue qu'il faudra encore compter avec les Maurilloux, dont l'œuvre de l'entraîneur Garnier est loin d'avoir porté tous ses fruits.

— 0 —

A Neuvic, en championnat, les cadets de Thiviers ont battu les nôtres par 4 à 0, qui jouent à 10 après la blessure de Faur.

Quant à la réserve, en amical, elle a défilé celle de Saint-Germain par 4 à 0.

Programme sportif

RUGBY
La première et la réserve, en championnat, à Mussidan, rencontreront les équipes locales correspondantes.

Les juniors iront à Cognac (amical).

FOOTBALL
En championnat, à Neuvic, la première sera opposée au Pizon, et les cadets aux Maurilloux.

BASKET
Championnat Excellence Côte d'Argent, à Langon.

BASKET

Dimanche 19 janvier, à Neuvic, en championnat départemental, nos cadettes battent Lussignan par 24 à 16.

Les visiteurs font bonne impression en première mi-temps et tiennent en check l'équipe locale.

En championnat Excellence Côte d'Argent, nos seniors s'imposent sur les Benois Agonais par 16 à 10.

Comme les cadettes, les seniors neuviciens sont dominés tout au long de la première mi-temps, n'arrivant pas à percer la défense adverse.

Plusieurs passes sont tentées à mi-distance par les nôtres, mais sans réussite. Le score de 8 à 10 à la pause, reflète parfaitement cette première partie, échauffement disputé le parti d'entre. Les visiteurs, qui tiennent le troisième place au classement, talonnent Neuvic et ils s'étaient un rival dangereux. Tous

lefois, la reprise voit les locaux prendre l'avantage et, sur les conseils de leur manager, réussissent à percer à plusieurs reprises, démoralisant même les opposants qui ont beaucoup de peine à contenir les assauts des locaux. Elles terminent la seconde mi-temps sans avoir acquis d'autres points.

Pour clore cette journée, les juniors suivent l'exemple des deux équipes précédentes, s'adjugent la victoire en seconde manche par 22 à 16.

Pour les trois championnats, l'entraîneur fut impartiallement et objectivement assisté par M. Weiswängler, aidé toutefois d'un membre de l'équipe d'Agon pour le match des seniors.

Le pré de Gentissou

Tout en gardant, sous ma houlette de bergère
A l'entour de chezoons, le troupeau de mon père,
Je l'ai pensé souvent, mais je n'en parle pas.
Trop étroit, incommode est notre pré d'en bas.
Agnelets et brebis n'ont bonté point à l'aise,
Et l'herbe, par endroits, pousse maigre ou maussade.
Il y a trop d'eau l'hiver et pas assez l'été.

Mieux situé, plus gras est celui d'à côté.
Et les deux rivaux, quel lo ! mais quelle affaire !
Car du bien Gentissou ne veut pas se défendre.
Que cache-t-il sous son sourire indifférent ?

Je préfère son fils, Mr plus intelligent,
Proflique, aimable, et seul sans conteste à connaître
Le terre du pays d'ici qui l'a vu naître.
Ses bêtes sont les plus fières. Ses bêtes l'aiment bien.
Moi-même je carresse avec plaisir son chien.
Le moy de foin nos troupeaux débordent nos prairies,
Et l'herbe du chemin surprend nos causeries.
Et les refrains mêlés de nos vieilles chansons.

Nos pré pas pour limiter un banquet de buissons,
Il faudra les bruler à la bonnet de l'espérance.
Et j'en pourrai fancher le soir avec le mien.
Qu'a-t-il dit ? Son regard s'attendrit et s'éclaircit.

Oh ! l'ai car deviner. Aussi, quand il me quille,
Je salue à la Saint-Jean qui viendra vite, vite,
Aur deux avec en un seul formant un même bien,
A Mir n'offrant son cœur, ses montons, et son chien.

R. P.